
 
 
 
 
 

 

 

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL PLENO DEL 
AYUNTAMIENTO EL DÍA 9 DE ENERO DE 2009. 

 

  

 

En la Villa de Alpandeire (Málaga), siendo 
las 20,00 horas del día 9 de enero de 2009, se 
reunieron, en el Salón de Actos del 
Ayuntamiento los señores Concejales 
relacionados al margen, bajo la presidencia 
del Sr. Alcalde D. Gabriel Jiménez Ruiz y 
con la asistencia del Sr. Secretario-
Interventor, D. Emiliano Fábregas González, 
al objeto de celebrar la sesión extraordinaria 
convocada al efecto. 

 

 
 

Declarado abierto el acto, se pasó al estudio, deliberación y resolución, en su 

caso, de los siguientes asuntos incluidos en el orden del día: 

 
  PUNTO 1º: LECTURA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE DEL 

BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.  Dada lectura al borrador 

del acta de la sesión anterior, por D. Emiliano Ruiz García se pide la palabra para 

agradecer al Sr. Secretario la remisión de un informe, en relación con la redacción de las 

actas del Pleno, en el sentido de que en éstas se recogerán las opiniones sintetizadas de 

los Concejales que intervengan, pero que cree que no hacía falta, ya que desde el 

principio lo entendió; sin embargo, lo que ocurre es que una cosa es sintetizar y otra 

cosa distinta es omitir, y cree  que en las actas se sintetiza, pero también se omiten 

algunas intervenciones. 

 

Por Secretaría se interviene para decir que, es evidente que no se recogen todas 

las intervenciones que un Concejal haya realizado, cuando se reitera en las mismas, y en 
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este sentido si que se omiten algunas intervenciones, pero no el sentido de su 

intervención que, cree, que si se hace constar en el acta. 

 

D. Antonio Sanz Lobato interviene para decir que en el punto que se trataba de 

la nave de repostería, él hizo una objeción que no consta en acta, ya que lo que se dice 

en el acta  es que  el Alcalde demostró la falsedad de lo relatado por un vecino en el 

sentido de que el contrato no se lo iba a adjudicar a él, y eso no es cierto porque el 

Alcalde no demostró nada. 

 

Por Secretaría se interviene para decir que lo que se recoge en el acta son las 

manifestaciones del Alcalde, pero no que se haya demostrado nada en concreto. 

 

Sometida a votación el borrador del acta se aprueba con el voto de calidad del 

Sr. Alcalde, al existir dos votos a favor y dos en contra. 

 

PUNTO 2º: ACUERDO DE RECTIFICACIÓN ACUERDO PLENO 5 DE 

DICIEMBRE DE ACOGERSE AL PROGRAMA DE REHABILITACIÓN 

AUTONÓMICA DE 2009. Seguidamente, por la Presidencia se informa que de lo que 

se trata en este punto es de modificar y ampliar el acuerdo que adoptó el Pleno del 

Ayuntamiento en la sesión celebrada el día 5 de Diciembre de 2.008, en relación con las 

solicitud de acogerse al programa de rehabilitación autonómica, ya que faltó recoger en 

el acta los compromisos relativos a la gestión del programa, y  la autorización al Sr. 

Alcalde para la firma, en su caso del convenio. 

 

Informado el Pleno, tras la debida deliberación y por unanimidad de los 

asistentes, que constituyen la mayoría absoluta del número legal de miembros de la 

Corporación, se adoptaron los siguientes acuerdos: 

 

1º.- Asumir los compromisos relativos a la gestión del Programa, fijados en los 

arts. 80.2 y 3 del Plan Concertado de Vivienda y Suelo 2008-2012 y en la presente 

Orden y la comprobación de las condiciones y requisitos establecidos para las viviendas 

y los beneficiarios en los arts. 69, 73 y 79 del citado Plan. 

 



2º.- Autorizar al Sr. Alcalde para la firma, caso de que Alpandeire resulte 

declarado de rehabilitación autonómica, del convenio al que se refiere el apartado 4 del 

presente artículo. 

 

PUNTO 3º: APROBACIÓN DEL PROYECTO A INCLUIR EN EL 

FONDO ESTATAL DE INVERSIÓN LOCAL. Seguidamente, por la Presidencia se 

informó al Pleno del contenido de la resolución de 9 de diciembre de 2.008, del 

Ministerio de Administraciones Públicas, por la que se aprueba el modelo de 

presentación de solicitudes, las condiciones para la tramitación y la justificación de los 

recursos librados con cargo al Fondo Estatal de Inversión Local creado por Real 

Decreto-Ley 9/2008, de 28 de noviembre, por el que se crea un Fondo Estatal de 

Inversión Local. 

 

Informó, asimismo, que al Ayuntamiento de Alpandeire le había correspondido 

la cantidad de 50.265 euros y que por los servicios técnicos municipales se había 

redactado un proyecto  para ejecutar obras consistentes en la “pavimentación de la calle 

Arroyo de la Fuente”, que tendrá una duración de 4 meses y servirá para proporcionar 

empleo a 5 trabajadores. 

 

Sometido a la consideración de los reunidos este proyecto, y deliberado sobre el 

mismo, por unanimidad de los asistentes que, en todo caso, constituyen la mayoría 

absoluta del número legal de miembros de la Corporación, se adoptaron los siguientes 

acuerdos: 

 

1º.- Aprobar el proyecto correspondiente a las obras de pavimentación de la 

Calle Arroyo de la Fuente, con un presupuesto de 50.265 euros, con un plazo de 

ejecución de 4 meses, y en el que intervendrán 5 trabajadores. 

 

2º.- Expedir Certificación de este acuerdo y remitirlo a la Subdelegación del 

Gobierno de Málaga. 

 

PUNTO 4º: APROBACIÓN DEL PROYECTO A INCLUIR EN EL 

PROGRAMA DE TRANSICIÓN AL EMPLEO DE LA JUNTA DE 

ANDALUCÍA. A continuación, el Sr. Alcalde informó al Pleno que, de acuerdo con lo 



dispuesto en el Decreto-Ley 2/2008, de 9 de diciembre, de la Consejería de la 

Presidencia de la Junta de Andalucía, por el que se aprueba el Programa de Transición 

al Empleo de la Junta de Andalucía (PROTEJA), le había correspondido al municipio 

de  Alpandeire la cantidad de 31.714 euros, para lo cual, los servicios técnicos 

municipales habían redactado el correspondiente proyecto técnico, que se refiere  a la 

“CONSTRUCCIÓN DE UN AULA ERMITA DE FRAY LEOPOLDO”, que se situará 

en la Calle El Cerrejón. 

 

Explicó que lo que se pretende realizar es una edificación en honor a Fray 

Leopoldo de Alpandeire, y que consistirá en una construcción de uso cultural y 

religioso. 

 

Informó que el plazo de ejecución será de 3 meses y que el número de 

trabajadores que se emplearan en dicha obra será de seis. 

 

D. Emiliano Ruiz García pregunta si sería viable, como proyecto, el terminar de 

pintar la Iglesia. 

 

Por Secretaría se informa diciendo que, al no tratarse de una edificación de 

propiedad municipal, creía que no era posible incluirlo como proyecto a financiar. 

 

Sometido el proyecto a la consideración de los reunidos, tras la debida 

deliberación, por unanimidad de los asistentes, que constituyen la mayoría absoluta del 

número legal de miembros de la Corporación, los siguientes acuerdos: 

 

1º.- Aprobar el proyecto denominado CONSTRUCCIÓN DE UN AULA 

ERMITA DE FRAY LEOPOLDO, cuyo presupuesto asciende a la cantidad de  31.714 

Euros. 

 

2º.- Expedir certificación de este acuerdo y remitirlo a la Consejería de 

Gobernación de la Junta de Andalucía. 

 

PUNTO 5º: APROBACIÓN FACTURAS MATERIALES PFOEA 2008 

EMPLEO ESTABLE: CONSTRUCCIÓN DE NAVE PARA COOPERATIVA DE 



REPOSTERÍA”: Seguidamente, se acordó por unanimidad aprobar las siguientes 

facturas de materiales empleados en las obras del PFOEA 2008, empleo estable: 

 

 

Número 
Orden PROVEEDOR        NIF/CIF Fecha 

Factura CONCEPTO IMPORTE 

1  Excavaciones El Mirador 25.585.621-F 31/10/08 Horas de Camión 3.207,40 € 

2  Hormigones Anpa, S.L. B-92.095.272 31/10/08 Hormigón 514,26 € 

3 E Herrería Alpandeire 25.552.211-Q 28/10/08 Baranda 2.453,40 € 

4  Saneamientos Puya, S.L.  B-29.565.678 31/10/08 Material Fontanería 328,27 € 

5  Mª Nieves Hiraldo Sánchez 25.583.653-V 18/12/08 Materiales 24,50 € 

6  Transportes Juan García Palenque 25.567.055-W 30/12/08 Grava y Mortero 2.102,07 € 

7  Comercial Herpolucsa, S.A.   A-92.684.802 30/12/08 Cemento 1.209,54 € 

8  Ferretería Tornillería Avenida, S.L. B-92.399.781 03/12/08 Materiales 23,11 € 

9  Ferretería Tornillería Avenida, S.L. B-92.399.781 30/12/08 Materiales 500,01 € 

10  Armería Flores  74.930.905-X 29/12/08 Material Seguridad obra 41,00 € 

TOTAL 10.403,56 € 

 

 

PUNTO 6º: ACUERDO DE SOLICITUD DE SUBVENCIÓN EN 

MATERIA DE INFRAESTRUCTURAS DEPORTIVAS PARA EL AÑO 2009. 

Acto seguido, el Sr. Alcalde informó al Pleno que de lo que se trata en este punto es  

solicitar una subvención  La Consejería de Turismo y Deporte de la Junta de Andalucía 

para la construcción  de la Piscina municipal. 

 

Informó el Sr. Alcalde que el año pasado se pidió esta subvención, pero no fue 

otorgada, y que, en consecuencia, pide que se acuerde de nuevo su solicitud. 

 

Sometido el asunto a la consideración de los reunidos, tras la debida 

deliberación, por unanimidad de los asistentes, que constituyen la mayoría absoluta del 

número legal de miembros de la Corporación, se adoptaron los siguientes acuerdos: 

 

1º.- Solicitar a la Consejería de Turismo y Deporte de la Junta de Andalucía una 

subvención para la construcción de la Piscina municipal de Alpandeire. 

 



2º.- Expedir certificación de este acuerdo y remitirlo, junto con la 

documentación exigible, a la Consejería de Turismo y Deporte de la Junta de Andalucía. 

 

PUNTO 7º: ACUERDO DE SOLICITUD DE SUBVENCIÓN EN 

MATERIA DE TURISMO PARA EL AÑO 2009. Acto seguido, el Sr. Alcalde 

informó al Pleno que de lo que se trata en este punto es acogerse a la Orden  de la 

Consejería de Turismo, Comercio y Deporte de la Junta de Andalucía, de fecha 22 de 

Diciembre de 2.008, por la que se modifica la de 9 de diciembre de 2.006, por la que se 

establecen las bases para la concesión de subvención en materia de turismo y que, 

concretamente, consiste en la solicitud de una subvención en materia de turismo. 

 

Sometido a la consideración de los reunidos, tras la debida deliberación y por 

unanimidad, se adoptaron los siguientes acuerdos: 

 

1º.- Acogerse a  los beneficios de la Orden reguladora de la concesión de 

subvenciones en materia de turismo y deporte., y, en consecuencia solicitar una 

subvención para la rehabilitación de la casa del Doctor Duarte y construcción de Hotel.  

 

2º.-Aceptar el compromiso de financiación del presupuesto que no resulte 

subvencionable. 

 

3º.- Iniciar la inversión en el ejercicio correspondiente al año de la convocatoria, 

y comprometerse al cumplimiento de las obligaciones establecidas en la Orden 

reguladora y demás normativa de aplicación. 

 

PUNTO 8º: ACUERDO DE SOLICITUD DE SUBVENCIÓN A LA 

CONSEJERÍA DE GOBERNACIÓN INCLUIDA EN EL PLAN DE 

COOPERACIÓN MUNICIPAL 2009. Seguidamente, el Sr. Alcalde informó que de 

lo que se trata en este punto es solicitar a la Consejería de Gobernación de la Junta de 

Andalucía una subvención, incluida en el Plan de Cooperación municipal de 2.009 y 

que, concretamente, había pensado que se destinara a la adquisición de un bien 

inmueble para destinarlo a Hotel. 

 



Sometido el asunto a la consideración de los reunidos, por D. Antonio Sanz 

Lobato se pregunta si se puede pedir una subvención para equipamiento del Colegio. 

 

Por Secretaría se le contesta diciendo que  las competencias que tiene el 

Ayuntamiento en materia escolar, se refieren solamente al mantenimiento y limpieza de 

los edificios, pero no en cuanto a equipamiento. 

 

D. Emiliano Ruiz García piensa que, hoy por hoy, con unos cuantos calefactores 

como los que hay instalados en este salón de Plenos, es suficiente para mantener el 

Colegio en las debidas condiciones. 

 

Debatido el asunto, el Sr. Alcalde anunció que se iba a proceder a su votación, 

acordándose, por unanimidad de los asistentes, que constituyen la mayoría absoluta del 

número legal de miembros de la Corporación, los siguientes acuerdos: 

 

1º.- Acogerse al Plan de Cooperación Municipal de 2.009 de la Consejería de 

Gobernación de la Junta de Andalucía y solicitar una subvención para la adquisición de 

un inmueble para destinarlo a Hotel. 

 

2º.- Expedir certificación de este acuerdo y remitirlo a la Consejería de 

Gobernación de la Junta de Andalucía. 

 

PUNTO 9º: BASES PARA LA CONTRATACIÓN DE UN TÉCNICO 

DINAMIZADOR DE JUVENTUD. Este asunto se acuerda dejarlo sobre la Mesa para 

tratar en una próxima sesión, al no haberse redactado aún las bases correspondientes. 

 

PUNTO 10º: ACUERDO DE ADQUISICIÓN DE CASA DOCTOR 

DUARTE.  El Sr. Presidente informó a los reunidos que, con el fin de ir 

promocionando turísticamente el municipio de Alpandeire, y ante el éxito que está 

teniendo en el pueblo el Hotel de la Casa Grande, también de propiedad municipal y, 

actualmente cedido en arrendamiento para su explotación, cree que sería necesario 

adquirir otro solar para destinarlo a  Hotel, que tenga las características  de ubicarse en 

el centro histórico de Alpandeire y con dimensiones suficientes como para construir de 

15 a  20 habitaciones. 



 

Visto el informe de Secretaría –Intervención en relación con el procedimiento y 

la Legislación aplicable para adquirir dichos bienes, y visto el informe de los Servicios 

Técnicos, tras la debida deliberación y por unanimidad de los presentes, que 

constituyen la mayoría absoluta legal de miembros de la Corporación, se adoptaron los 

siguientes acuerdos 

 

PRIMERO. Incoar expediente para la adquisición de un inmueble para 

destinarlo a  establecimiento turístico hotelero. 

 

SEGUNDO. Aprobar el Pliego de Condiciones Administrativas Particulares 

para la adquisición de un bien inmueble sito en  Alpandeire, Calle Doctor Duarte, así 

como el correspondiente expediente de contratación. 

 

TERCERO. Publicar la licitación en el Boletín Oficial de la Provincia y en el 

tablón de edictos del Ayuntamiento, para que los interesados puedan presentar sus 

proposiciones, durante el plazo de quince días. 

 

PUNTO 11º: NUEVAS RETRIBUCIONES ANUALES. Por último, el Sr. 

Presidente informó al Pleno que para el ejercicio de 2.009 proponía  que sus 

retribuciones se incrementaran en 100 euros netos mensuales, ya que, piensa que sus 

retribuciones son bastante bajas. 

 

Pide la palabra el Sr. Ruiz García para decir que el Alcalde debería de decir, en 

lugar de proponer una subida del sueldo, una bajada del mismo, y ello, ante esta  grave 

crisis económica que venimos padeciendo, puesto que no depende exclusivamente de 

ese sueldo. 

 

Dª María Dolores Bullón Ayala interviene para decir que a nadie le gustaría que 

le bajaran el sueldo y  que, dado que este es bastante bajo, una subida de 100 euros no 

supone un agravamiento de la crisis. 

 

Debatido el asunto, el Sr. Alcalde anunció que se iba a proceder a su votación, 

dando el siguiente resultado: 



Votan a favor: Cuatro (Los concejales del PSOE). 

Votan en contra: Dos (Los dos concejales asistentes de IU-CA). 

Abstenciones: Ninguna. 

 

En consecuencia, con el voto favorable de la mayoría absoluta legal de 

miembros de la Corporación, se acordó aprobar una subida de las retribuciones 

mensuales del Sr. Alcalde de 100 euros netos y 14 pagas. 

 

Y no siendo otro el objeto de la presente, por el Sr. Alcalde se levantó la sesión, 
siendo las 21,00 horas del día arriba expresado, extendiéndose la presente acta, de todo 
lo cual, como Secretario-Interventor. CERTIFICO. 
 
 


